

## Obsèques Gilbert Ménégaux, homélie

Nous l'avons remarqué, la Parole de Dieu que nous venons d'entendre est tout entièrement remplie de l'Amour de Dieu de l'Amour de Dieu qui, dans son projet pour les hommes, se décline en amitié, solidarité, confiance, fidélité, communion... tout ce qui évoque l'Alliance ! Toute la Parole de Dieu est imprégnée de cette Miséricorde qui vient jusqu'à nous, jusqu'à chacun de nous, par le Christ Jésus. c'est avec émerveillement que nous la recevons alors que nous accompagnons Gilbert, votre frère, notre frère... *Permettez que je l'appelle frère, d'abord parce que l'Évangile nous exhorte à nous appeler ainsi et aussi parce que Gilbert a vécu ainsi ...d'abord dans sa relation avec le Seigneur Jésus et en même temps avec ceux et celles que la Providence a mis sur sa route, ceux et celles vers qui il a voulu aller.*

De Gilbert, du frère, du prêtre qu'il a été, on a souligné, à juste titre, son dévouement, sa disponibilité...il a été très apprécié là où il s'est rendu présent, partout où l'Église l'a envoyé, partout où il a été appelé.

D'où lui venait cette qualité de relation avec les personnes rencontrées sinon de cette amitié qu'il entretenait avec le Seigneur Jésus...bien sûr, nous n'en connaissons pas les détails : ni les grâces, ni les efforts, ni les combats qu'il a pu mener...même si on pressent quelques signes.

Nous savons que dans le cœur de celui qui s'est laissé saisir par le Christ, au-delà de nos limites, il y a cette détermination à percevoir tout ce qui se passe autour de nous -comme plus loin- à regarder avec le regard du Christ.

-si c'est le bien qu'il voit, avec le Père, il rend grâce à Dieu : « Père, je te bénis... »

-si c'est le mal dont il est témoin, il intercède, il éclaire, accompagne...pour qu'un chemin de conversion, de guérison soit ouvert...

- s'il rencontre la Vie, il rend grâce à l'auteur de la Vie

si c'est la souffrance et la mort, il implore le Père de déposer cette souffrance dans le Mystère Pascal du Christ et de chercher des chemins d'espérance...

D'où vient ce réflexe de tout relier au Christ, unique Sauveur du monde, sinon de tout donner à Celui qui pour nous s'est offert,

Celui qui nous a choisis, pour que nous allions, que nous portions du fruit...

D'où vient ce désir de tout donner au Christ sinon de cette amitié avec Lui...l'oraison de la fête du St Nom de Jésus nous fait dire : « accorde-nous, Père, de connaître la douceur de son amitié »

Gilbert avait retenu cette phrase du fondateur de la MOPP : « l'amitié est le 1<sup>er</sup> sacrement du croyant et de l'incroyant »  
cette amitié qu'il avait reçue du Seigneur, il l'a cultivée, il l'a transmise a tant et tant de personne...

Bien sûr, aujourd'hui nous prions pour Gilbert pour que le Seigneur le comble maintenant de la plénitude de Lumière, de Paix, de joie qu'il a pressentie durant sa vie.

Nous prions donc pour lui avec gratitude, avec amitié...

Mais nous demandons aussi -puisque l'Évangile recommande de le faire au nom de Jésus- nous demandons que se lèvent des hommes, des femmes, des amis du Seigneur pour que son Amour soit connu et répandu...

Demandons aussi que sa communauté puisse continuer cette mission de faire découvrir le Christ présent dans la vie des hommes et particulièrement dans la vie de ceux et celles qui sont sans nom et sans influence dans le monde mais à qui le Seigneur veut révéler la douceur de son amitié. Et la plénitude de vie qu'Il vient nous donner et donner en abondance. Amen.